
 

COMUNE DI PALERMO 

IV CIRCOSCRIZIONE 

“Beato Giuseppe Puglisi, sacerdote e martire” 

Viale Regione Siciliana n. 95 

 
VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 02 DICEMBRE 2020 

* * * * * 

L’anno duemilaventi, il giorno due del mese di dicembre, si è riunito il Consiglio 

Circoscrizionale della Quarta Circoscrizione, con modalità telematica mediante collegamento a 

“distanza” ai sensi dell’art.73, comma 1 del D.lgs. n. 18 del 17.03.2020 ed ai sensi delle circolari 

nn. 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle Autonomie Locali - Regione Siciliana, nonché della 

disposizione n. 7 del 24 marzo 2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, per 

procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.g. inoltrato con avviso e-mail del 27 

ottobre 2020 ed integrazione del 12/11/2020, ai sensi delle vigenti norme di legge statutarie e 

regolamentari. 

Il luogo della riunione è da intendersi, convenzionalmente, presso i locali della IV 

Circoscrizione siti in Viale Regione Siciliana n. 95. 

La pubblicità della seduta verrà garantita dalla registrazione della stessa e dalla sua 

pubblicazione, ad opera del webmaster, sul canale YouTube: 

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1 

Presiede la seduta il Presidente della IV Circoscrizione Silvio Moncada. 

Assiste in qualità di Segretario il Dott. Marco Conigliaro titolare di P.O. Coordinatore della IV 

Circoscrizione, coadiuvato dal Coll. Prof. Amministrativo Carta Silvana dell’U.O. 

Direzione/Organi Istituzionali. 

Il Segretario, su invito del Presidente, procede all’appello nominale al termine del quale risultano 

presenti i Consiglieri: 

 

CONSIGLIERI Presenti Assenti 

1. MONCADA SILVIO (Presidente) P  

2. BUCCOLA DARIO p  

3. BUONPASSO PIETRO P  

4. DENTICI MIRKO P  

5. DI VINCENTI GIUSEPPE  A 

6. LUPO SALVATORE P  

7. RUGGIERO GUGLIELMO P  

8. SCHIERA ALESSANDRO (Vice Presidente) P  

9. SINOPOLI VITTORIO P  

10. TUZZOLINO ANTONINO  A 

TOTALE 8 2 

 

http://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1
http://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1


Il Totale dei presenti è pari ad otto (assenti i Conss. Di Vincenti e Tuzzolino). 

Il Presidente: verificata la presenza del numero legale, alle ore 9:36 dichiara aperta la seduta e 

nomina scrutatori i Consiglieri Buccola, Dentici e Sinopoli. 

Il Presidente: chiede al Segretario di dare lettura dei Verbali delle sedute precedenti.  

Il Segretario dà lettura dei Verbali delle sedute del 26 e del 27 Novembre 2020. 

Durante la lettura dei verbali alle ore 9:38 entrano i Consiglieri Di Vincenti e Tuzzolino. 

Il Presidente: ringrazia il Segretario e alle ore 9:57 pone in votazione per appello nominale i 

verbali delle sedute del mese di Novembre 2020 il cui risultato è il seguente: 

Presenti e Votanti     10 

Assenti                       00  

Favorevoli                 10 

Astenuti                     00 

Contrari                    00 

I verbali delle sedute del mese di Novembre 2020 sono approvati all’unanimità del consesso. 

Presidente: precisato che le mozioni a) e b) iscritte al punto 5) dell'O.d.G. sono già state 

approvate nel mese di Novembre 2020, scorre l’O.d.g. e pone la successiva Mozione c) a firma 

del Cons. Tuzzolino, avente per oggetto "Reinstallazione di n.2 pali dismessi in Via G. 

Marinuzzi 5 e 88 (prot. 768/regint). 

Il Presidente: chiede al Segretario di dare lettura della Mozione presa in esame. 

Tuzzolino: illustra la Mozione di cui è proponente, rappresentando che anche questa via rientra 

nell’interminabile elenco di quelle nelle quali sono stati dismessi i pali della luce e non 

reinstallati; la mancanza di illuminazione nella via ha favorito il deposito incontrollato di rifiuti e 

l’esistenza di molti disagi; constatato le criticità della zona in presenza del Presidente, evidenzia 

la necessità immediata degli interventi. 

Ruggiero: ringrazia il collega per aver evidenziato tale criticità, anche questa mozione si 

aggiunge alle altre di pari oggetto, presentate dal Consiglio che con impegno espleta questo 

lavoro; asserisce che l’AMG e il Settore Infrastrutture stanno cercando di intervenire per risolvere 

il problema. 

Sinopoli: favorevole alla mozione, condivide quanto detto dal collega Ruggiero, sottolinea che   

il Consiglio ha il dovere di presentare queste mozioni al fine di raggiungere l’obiettivo; da 

qualche sera per vari guasti la zona è completamente al buio, alcuni pali sono vecchi e qualcuno è 

accidentalmente caduto; è a conoscenza che circa 21 pali saranno ripristinati, questi sono piccoli 

risultati che permettono di tamponare il problema, ma non a giustificare che la città si trova al 

buio. 

Di Vincenti: definisce la mozione del Cons. Tuzzolino fondamentale per il territorio della IV 

Circoscrizione, i pali tolti per per salvaguardare l’incolumità pubblica devono essere ripristinati; 

la mancanza di illuminazione crea notevoli disagi ai passanti e agli automobilisti, auspica che 

l’Amministrazione prenda in considerazione questa situazione di enorme disagio. 

V.P. Schiera: La mozione si inserisce nell’infinito elenco delle mozioni presentate, non si tratta 

più di un singolo palo, ma di intere serie, auspica che il lavoro del Consiglio, inviti 

l’Amministrazione a intervenire provvedendo con dei nuovi impianti tali da evitare disagi ai 

cittadini. 

Buonpasso: è favorevole alla mozione, una via senza illuminazione origina fenomeni di 

microcriminalità, ribadisce che l’Amministrazione Comunale non ha saputo fronteggiare la 

problematica e si doveva provvedere al ripristino immediato; oggi sembra che qualcosa di 

positivo stia avvenendo, auspica che l’Amministrazione eroghi all’AMG le somme necessarie 

agli interventi. 

Lupo: conosce la zona, la sera la percorribilità della strada è ostacolata dal buio e dai marciapiedi 

dissestati dalle radici degli alberi, tutto ciò ha provocato degli incidenti ai passanti, costringendo 

l’Amministrazione Comunale a risarcire i cittadini. 

Presidente: sottolinea che il problema dell’illuminazione e dell’emergenza rifiuti affligge la 

nostra città; ritiene opportuna la sostituzione dei pali di illuminazione con altri più avanzati 

tecnologicamente, considerato che spesso alcune zone restano al buio per guasti improvvisi. 



Alcune mesi addietro si è verificato un guasto considerevole nella zona bassa di Viale Regione 

Siciliana, si pensava che il problema fosse stato risolto ma da alcune sere il rettangolo che va dal 

Viale Regione Siciliana fino a Via Cuba, in discesa e lateralmente, da Via La Loggia a Via 

Altofonte, resta al buio, specialmente laddove mancano i negozi ad illuminare la strada con le 

insegne. Dietro sollecitazione dei Conss. Tuzzolino e Ruggiero è stato inoltrato l’intervento 

interessando i vertici dell’AMG che hanno assicurato un intervento in giornata anche se parziale. 

Sinopoli: segnala la mancanza di illuminazione nella zona di Corso Calatafimi alta. 

Presidente: risponde che nella zona il problema interessa singoli corpi illuminanti e non l’intera 

area; la mozione del Cons. Tuzzolino si unisce alle altre mozioni che rimarcano la dismissione 

nel territorio di molti pali illuminanti perché vetusti; ci sono state parecchie ricollocazioni, così 

come detto dai Consiglieri Ruggero e Sinopoli, il Settore Infrastrutture ha approvato la 

ricollocazione di 88 pali di cui comunicherà la posizione dopo la votazione. 

Il Presidente: alle ore 10:20 pone in votazione, per appello nominale, la mozione de qua il cui 

esito è il seguente: 

Presenti e Votanti     10 

Assenti                       00  

Favorevoli                 10 

Astenuti                     00 

Contrari                    00 

La mozione iscritta alla lett. c) del punto 5 dell’O.d.g. a firma del Cons. Tuzzolino, avente per 

oggetto "Reinstallazione di n.2 pali dismessi in Via G. Marinuzzi 5 e 88 (prot. 768/regint) è 

approvata all'unanimità del consesso. 

Il Presidente: dà spazio alle comunicazioni e inizia informando che circa 88 pali revisionati 

sostituiranno quelli dismessi; molti pali riguardano la nostra circoscrizione ed esattamente 27 di 

cui dà lettura delle vie interessate; l’intervento è stato finanziato e da qualche giorno A.M.G. è 

all’opera. 

Lupo: chiede l’invio dell’elenco ricollocazione dei pali. 

Il Presidente: risponde che manderà la comunicazione ufficiale. 

Sinopoli: ricorda al Segretario di inviargli gli atti deliberativi già richiesti. 

Segretario: risponde che aveva già dato disposizione alla Segreteria e che oggi provvederà 

personalmente. 

Lupo: chiede notizie in marito alla richiesta di messa in sicurezza della villetta di Piazza 

Pagliarelli vicino scuola Mancini; inoltre, sollecita la segnaletica orizzontale in Via Altofonte lato 

monte pressi delle scuole e parrocchie. 

Durante l’intervento alle ore 10:27 esce il Cons. Buccola.  

Le zone citate sono pericolose per l’attraversamento dei bambini e dei parrocchiani, evidenzia che 

in altri luoghi ha notato interventi simili e chiede la motivazione per la quale proprio questo non è 

stato espletato. 

Presidente: precisa che non si tratta di mozioni ma di note. 

Lupo: ringrazia per la precisazione. 

Presidente: invita il Cons. Lupo al recupero delle note al fine di provvedere all’inoltro. 

Ruggero: esprime il suo apprezzamento per i risultati ottenuti circa la ricollocazione dei pali. 

Dentici: chiede aggiornamenti in merito alla sgambatura dei cani. 

Presidente: provvederà all’invio al settore competente quanto prima. 

Tuzzolino: auspica che nell’ambito di questo ripristino sia tenuta in considerazione la zona di 

Floridia e Agnelli dove sarebbe necessario inserire circa 3 punti luci, proponendo di rammentarlo 

all’AMG; chiede, inoltre, se in Via Baldi si è provveduto al diserbo o è opportuno sollecitare 

RESET in tal senso. 

Presidente: risponde che è utile attendere la riaccensione della luce a Villa Tasca per 

comprendere meglio quali pali ripristinare. Per Via Baldi presume che sia stata messa in 

programmazione e chiederà maggiori notizie, eventualmente solleciterà in via ufficiale. 

Sinopoli: propone una videoconferenza con i vertici di ville e giardini per affrontare il problema 

potatura alberi per poter dare risposte alla cittadinanza. 



Durante gli interventi escono alle ore 10.31 il Cons. Dentici e a seguire i Conss. Buonpasso e 

Ruggiero.  

Presidente: Risponde che al momento, sia per la sostituzione dei vertici al Settore Ville e 

Giardini che a causa del Covid-19, non si riesce ad avere una programmazione, per cui è 

opportuno attendere la nomina del nuovo dirigente e a seguire sarà chiesto un incontro in 

presenza anche dell’Assessore Marino. 

Il Presidente: comunica di avere altri impegni e constatata l’assenza di ulteriori comunicazioni da 

parte dei Consiglieri, alle ore 10:36 dichiara chiusa la seduta. 
 

Il Segretario         Il Presidente 

Dott. Marco Conigliaro Moncada Silvio  
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